

Informe de Percepción de Negocios del Banco Central revela que actividad económica en la Macrozona Norte “se ha estabilizado”



El Banco Central de Chile (BCCCH), publicó el Informe de Percepción de Negocios (IPN) para el mes de agosto de 2024. Este informe se basa en una serie de preguntas realizadas a empresas a nivel nacional

El reporte —que se publica en febrero, mayo, agosto y noviembre— resume las opiniones recogidas por la Gerencia de Estrategia y Comunicación de Política Monetaria de la División Política Monetaria en entrevistas y encuestas realizadas a la administración de empresas a lo largo del país. Las entrevistas —37 en total— fueron realizadas entre el 4 y el 30 de julio de 2024. La encuesta fue levantada en modalidad online entre el 15 y el 31 de julio de 2024, recibiendo 537 respuestas válidas. Las visiones contenidas en este Informe no coinciden necesariamente con la evaluación que el Consejo del Banco Central de Chile tiene de la coyuntura económica.

El informe señala lo siguiente para la Macrozona Norte:

“La actividad de la Macrozona ha tendido a estabilizarse luego del mayor impulso observado a inicios de año, manteniéndose en niveles por sobre los de 2023. Si bien se advierte que no existe un dinamismo particularmente elevado, los entrevistados reconocen que en 2024 el desempeño de algunos negocios ha mejorado gracias al empuje que está entregando la actividad minera a otros rubros de la zona. Entre ellos, se cuentan los proveedores directos de productos y servicios a ese sector, y otros como hotelería,

transporte, restaurantes, etc. Aun así, se mantiene una preocupación por la evolución de sectores como construcción, inmobiliario y comercio automotriz. Los costos y los precios no han tenido variaciones significativas en lo más reciente. En cuanto a las condiciones financieras, tanto las empresas como los bancos coinciden en que los recortes de la Tasa de Política Monetaria (TPM) se han ido transmitiendo hacia las tasas de interés de los créditos de corto plazo. Sin embargo, los negocios siguen percibiendo condiciones de acceso al crédito restrictivas”.